
香港文匯報訊（記者 子京）

香港中華總商會於5月11日舉行

領事酒會，加強與各國駐港領事

館、外國商會及商界之聯繫交

流。外交部駐港副特派員宋如

安、商務及經濟發展局局長蘇錦

樑、中聯辦經濟部副部長楊益及

近百各國使節應邀出席，中總眾

首長、會董與來賓分享了中總未

來發展方向，探討合作機會。
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香港文匯報訊（記者 子京）國際華商協進
會第十五屆第四次理事會議暨華商好友晚宴，
日前在中總會員俱樂部舉行。出席嘉賓有中聯
辦台務部部長唐怡源，副部長胡相國、李堅
怡，以及香港名媛謝玲玲、麗新集團林顥伊等
數十人。該會會長羅台秦和顧問會長陳趙滿菊
熱情接待，賓主盡歡，氣氛熱烈。

理事晚宴邀唐怡源演講
國際華商協進會是以台商為主體的社團，宗

旨是「促進全球華商與海峽兩岸經貿交流及合
作」。這次晚宴邀請唐怡源擔任演講嘉賓，為
大家分享30年來兩岸和平發展的工作心得，情
節動人，與會者均感獲益良多。
羅台秦指，該會為慶祝30周年會慶，已定於

6月19日在尖沙咀文化中心舉辦「國際華商協
進會慈善音樂會」，特別邀請了世界級鋼琴家
Pami Petteri Karvonen由芬蘭來港，與「香港
愛樂民樂團」合作演奏《黃河鋼琴協奏曲》。
這是國際華商協進會首次舉辦由西方音樂家

和中國樂器結合的音樂會，香港春風合唱團也
將同場為大家帶來台灣山地部落族曲、客家歌
曲、台灣校園民歌等，都是在香港首演的曲
目。該音樂會是為香港環保慈善團體「齊惜福
Food for Good」籌款，羅台秦呼籲大家踴躍參
加，共襄善舉。

華商協進會30周年
下月辦慈善音樂會

■會長羅台秦（左三）、顧問會長陳趙滿菊（右
一）、副會長楊繼聖（左二）與中聯辦台務部部長
唐怡源（右三）、謝玲玲（右二）及林顥伊（左一）
合影。

中總的領事酒會已連續16年舉行，是次有近百名駐
港總領事、領事、商務參贊、商會代表及嘉賓蒞

臨酒會。各出席來賓對活動表示讚賞，認為是一個難
得的機會，讓各國領事、商會代表和中總成員歡聚一
堂，在輕鬆愉快的氣氛下結交新朋友、發展新的聯
繫。更重要的是這已成為與中總每年的定期聚會，有
助保持相互間持久和密切的聯繫。

逾90%會員內地營商經驗豐
永遠名譽會長蔡冠深代表致辭時表示，中總自1900

年成立以來，長期服務社會、與時並進，致力提升自
身整體競爭力。逾90%中總會員於內地營商數十年，
經驗豐富，是促進中國企業走出去並協助海外公司進
入內地市場的「超級聯繫人」。他還表示，由中央政
府提出的「一帶一路」戰略，將加強香港「超級聯繫
人」的角色。更重要的是香港作為貿易、物流樞紐及
國際金融中心，享有「一國兩制」獨特待遇，是進入
內地龐大市場的平台。
在過去一年，中總舉辦了多項有關「一帶一路」的

活動及考察團，旨在增進中總會員對「一帶一路」沿
線國家的認識，探求合作機遇。例如今年年初舉辦的
中總論壇，邀請多名內地及香港專家學者剖析「一帶
一路」戰略以及本港的角色。而為了進一步推動東

盟-香港自由貿易協議，中總曾分別於馬來西亞及新加
坡舉辦區域合作論壇，探討合作機遇。近期還將分別
組織考察團前往首爾、吉隆坡及越南等地，建立聯
繫，探討商機。

袁武莊學山馬忠禮等出席
出席酒會的中總成員還包括袁武、莊學山、馬忠

禮，霍震寰、王敏剛、方文雄、劉鐵成、梁海明、
高敏堅、司徒源傑、謝湧海、于善基、范佐華，蔡
關穎琴、關惠明、黃權威、謝鵬元、吳長勝、王啟
達、林宣亮、黃自強、陳光明、林增榮、馬墉宜、
周裕農、李惟宏、林鎮洪、潘仲賢、葉少明、楊燕
芝、常勤生、王彭彥、李賢勝、樊敏華及陳建年
等。

近百使節赴中總領事酒會
宋如安蘇錦樑楊益等歡聚 蔡冠深：探討「一帶一路」商機

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）「藝恆愛心行動」成
立3周年慶典日前假尖沙咀名爵酒家舉行。中聯辦九龍
工作部副部長劉國強，民政事務局副局長許曉暉，港區
全國人大代表劉健儀，立法會議員謝偉俊、易志明，新
界總商會會長張德熙，土瓜灣街坊福利會理事長黃龍德
等蒞臨主禮。「藝恆愛心行動」主席袁炳恆表示，未來
將舉辦更多敬老及關懷基層的活動，發揚港人互助精
神。

袁炳恆：20萬飯盒贈基層
袁炳恆指出，藝恆愛心行動是於2013年 5月15日

由一班航運交通界及熱心公益人士推動成立的少數零
行政費的慈善團體。成立3年來於九龍區舉辦超過
130多個慈善活動，受惠人數超過22萬人次，其重點
活動「愛心膳食顯關懷」累計送出超過20萬個愛心
飯盒。
他表示，為鼓勵基層學生勤奮向學，該會於2014舉
辦首屆「九龍仔中、小學生獎學金計劃」。去年該活動
覆蓋範圍持續擴大，今年活動獲泓福慈善基金與有心人
士支持及贊助，活動擴展至全九龍區，並命名為「藝恆
愛心行動獎學金計劃2016」。除此之外，該會亦舉辦更
多適合青少年的義工活動，藉此鼓勵和培養學生從小關

心社會，以「生命影響生命」，發揮獅子山下互助互愛
的精神。

劉國強讚服務不斷擴大
劉國強指，藝恆愛心行動成立3年來活動形式不斷擴展，

服務領域亦不斷擴大，舉辦的活動真正做到將愛心散播到
社區。他稱讚「藝恆」今天的成績，一是依靠着該會一眾

首長持之以恆出錢出力服務社區，以愛和善心推動社區和
諧發展；二是能將很多不同的社區團體結合，及時將該會
的服務推至社區每一個角落。他相信，只要秉持行善精神，
該會未來一定能取得更卓越的成績。
許曉暉對藝恆愛心行動成立3周年表示祝賀。她

指，藝恆愛心行動雖然成立時間不長，但已經在社
區上做出了非凡的成績，時常於社區開展慈善活

動，而且活動種類層面廣，充分照顧到社區老人到
年輕一代甚至小朋友。她希望該會未來能在社會上
釋放出更多愛心，以「說好話、做好事、存好心」
來造福香港。
慶典上，劉健儀、謝偉俊、易志明、黃龍德等先後致
辭，對藝恆愛心行動表示祝賀。大會於晚宴上安排表演
及抽獎，數百人歡聚一堂共度愉快夜晚。

藝恆愛心行動慶3周年

■■藝恆愛心行動成立藝恆愛心行動成立33周年慶典周年慶典，，賓主合照賓主合照。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝

全國人大常委會委員長
張德江將蒞港出席「一帶
一路高峰論壇」，並作主
題演講，「宏觀分析『一

帶一路』帶來的機遇」。香港浙江省同鄉會
聯合會會長、義工團團長詹洪良日前接受本
報訪問，他認為香港各界應高度關注張德江
委員長的視察活動及有關講話精神，深入解
讀，相信中央支持香港把握「一帶一路」等
發展戰略帶來的機遇，保護及加強香港社會
得來不易的繁榮穩定局面。他指出，近年香
港發生一連串的政治爭拗，包括危害國家主
權的「港獨」言論等，損害港人根本利益和

福祉。

港經濟低迷 合作才有出路
詹洪良認為，中央政府一直十分重視關心

香港，無奈近年香港社會爭拗不斷，內耗問
題嚴重，拉布流會屢見不鮮，導致政制、經
濟、民生各項事務舉步維艱。今年「兩會」
期間，張德江委員長在會見港區全國人大代
表時指出，香港的地位由經濟地位決定，而
不是靠搞街頭政治出名。詹洪良認為，現時
香港經濟低迷，背靠祖國是優勢所在，貫徹
落實「一國兩制」、把握國家「十三五」規
劃和「一帶一路」的發展機遇，融入國家的

發展大局，合作共贏，攜手發展，才是香港
的出路。

他指出，「團結就是力量」，「港獨」活
動危害國家主權和安全，損害港人根本利益
和福祉。張德江委員長在港期間將與包括反
對派議員在內的各界人士直接會面，說明中
央政府希望促進各界互信，停止政爭，凝聚
共識，為香港的未來負責，以大局為重，以
香港的整體利益為先，讓特區政府重返施政
暢通的軌道。

詹洪良認為，「一帶一路」為香港帶來極
大的發展機遇，他以自己於海外從商的經歷
和近年返家鄉考察所見，證明在內地發展有

更合適的人才和資源，呼籲青年一代把握機
遇，讓香港借助「『一帶一路』走出去」。

勉青年了解中華歷史文化
一直關注青年健康成長的詹洪良表示，他

自己多年來積極組織青年學生、教師回內地
訪問交流，推動青少年親身感受國家的發展
進步及傳統文化，多方面去了解和認識內
地。他強調：「中華文化從來不差，很多時
候只是需要我們的民族更團結，才能夠發揮
優勢。」他希望年輕一代不要總以為「西方
的月亮特別圓」而過分崇洋，學習西方的文
化、科技之餘，切勿遺忘自己的中華傳統文

化。他冀望青年人要重新了解中華文化和國
家歷史，反省自己對社會是否有一份承擔，
而不是只懂得苛求。

為促進社會和諧，扶持弱勢社群，弘揚
關愛精神，維護繁榮穩定，浙江省同鄉會
聯合會去年成立義工團。他稱，義工團成
立時間雖不長，但凝聚力強，早前一連3天
於維園舉辦「美麗浙江．欣賞香港——浙
江文化美食旅遊節」活動，又時常組織義
工探訪老人院，組織青年回內地交流訪
問，多次大型活動旨在用實際行動向社會
發放更多正能量。

■香港文匯報記者 邵萬寬

詹洪良：社會紛爭損害港人福祉
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■詹洪良︰希望青年把握機遇，讓香港可以
借助「『一帶一路』」走出去」。

邵萬寬 攝

■王敏剛（左一）、高敏堅（右一）與蘇錦樑合影。

■■蔡冠深永遠名蔡冠深永遠名
譽會長譽會長（（左一左一））與與
客人進行交流客人進行交流。。

■■蔡冠深永遠名譽蔡冠深永遠名譽
會長會長（（中中））於酒會上於酒會上
代表致歡迎辭代表致歡迎辭。。

■■左起左起：：袁炳恆袁炳恆、、劉國強劉國強、、劉健儀劉健儀、、許曉暉許曉暉、、藝恆永遠藝恆永遠
榮譽主席羅志賢主持點睛儀式榮譽主席羅志賢主持點睛儀式。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝

■浙江省同鄉會聯合會義工團成立，逾六百義工合影。 ■詹洪良（後排右四）率義工探訪老人院。


